
 

  

 

 
  

  

  01 - OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 

Procès-verbal de l’assemblée régulière du conseil de la Municipalité de 

Saint-Benjamin, tenue au lieu ordinaire des séances, lundi le 5 septembre 

2017 à 19:00 heures sous la présidence de Madame Martine Boulet, 

Mairesse. 

Sont présents à cette séance : 

Siège #1 - Roger Caron 

Siège #3 - Normand Poulin 

Siège #4 - Joey Veilleux 

Siège #5 - Claude Mathieu 

Siège #6 - Laurier Poulin 

Sont absents à cette séance : 

 

Tous forment le quorum de cette assemblée. Madame Sonia Rodrigue agit 

comme secrétaire-trésorière. 

Après avoir constaté le quorum de cette assemblée, la mairesse, Madame 

Martine Boulet, ouvre la séance et souhaite la bienvenue aux personnes 

présentes.  

2017-09-179  02 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

 

 

01 - OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 

02 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

03 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

04 - ACCEPTATION DES COMPTES 

05 - LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

        05.01 - Demande Cercle de fermières Saint-Benjamin 

06 - HYGIÈNE DU MILIEU-RECYCLAGE 

07 - SÉCURITÉ PUBLIQUE 

        07.01 - Programme de formation en sécurité civile 

08 - TRAVAUX PUBLICS-VOIRIE-ÉGOUTS 

        08.01 - Analyse des soumissions du laboratoire - Réfection du 

14e rang Est 

        08.02 - Soumissions abrasifs 

09 - LOISIRS-CULTURE 

        09.01 - Suivi de la fête de la famille 2017 

        09.02 - Fin saison baseball (récompense des bénévoles) 

10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 



        10.01 - Nomination d'un nouveau inspecteur en bâtiments et 

environnement - Ajout à la liste des inspecteurs de la MRC 

11 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

        11.01 - Adoption de la nouvelle convention collective 

        11.02 - Emprunt temporaire pour le projet du 14e Rang Est 

12 - LÉGISLATION 

        12.01 - Plan intervention pour réseau d'égout (Morisette-

Station) TECQ 

13 - VARIA 

14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

15 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

 

 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Claude Mathieu;  
ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE l’ordre du jour du 5 septembre 2017 soit adopté. 

 

ADOPTÉE 

2017-09-180  03 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

 

Dispense de faire lecture du procès-verbal du 14 août 2017, 

considérant que tous les membres du conseil ont reçu une 

copie conforme dudit procès-verbal, qu’ils déclarent l’avoir lu et 

renoncent à sa lecture. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron  ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le procès-verbal du  14 août 2017 soit adopté. 

 

ADOPTÉE 

2017-09-181  04 - ACCEPTATION DES COMPTES 

 

Liste des comptes payés entre le 1er août 2017 et le 31 août  2017 

(règlement no. 318-07). Voir liste des déboursés, chèques # 8381 à # 

8433 inclusivement pour un total de déboursés de 91 476.46 $  ainsi que 

les dépôts salaires #509711 à # 509765 pour un total de 19 158.32 $ en 

salaires nets. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE les comptes soient acceptés. 

 

ADOPTÉE 

  05 - LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

 

Dépôt du bordereau de correspondance, séance du 5 septembre 2017.   

• Conférence de presse Carrefour Jeunesse-Emploi les Etchemins; 

• Demande Cercle de Fermières Saint-Benjamin; 

• Formation sécurité civile; 



• Nouvelle conseillère en sécurité incendie au MSP; 

• Offre de service Cain Lamarre (avocats); 

• Demande popote roulante; 

• Projet de développement touristique Bellechasse-Etchemin; 

 

  

2017-09-182  05.01 - Demande Cercle de fermières Saint-Benjamin 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Claude Mathieu ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil accepte la demande du Cercle des Fermières de Saint-

Benjamin pour utiliser la salle municipale et le local de l'Âge d'Or pour 

y tenir leur Marché alimentaire dans le cadre de la Journée de la Culture, 

le 30 septembre et 1er octobre 2017. 

 

ADOPTÉE  

  06 - HYGIÈNE DU MILIEU-RECYCLAGE 
 

  07 - SÉCURITÉ PUBLIQUE 

 

 Suivi des dossiers en sécurité incendie et sécurité publique. 

2017-09-183  07.01 - Programme de formation en sécurité civile 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE ce soit la directrice générale qui suivre le programme de formation 

en sécurité civile présenté par Stéphane Royer de la MRC des 

Etchemins. Ce programme, d'une durée de trois (3) ans, compte six (6) 

formations d'une journée, agréées par le ministère de la Sécurité 

publique.  

 

ADOPTÉE  

  08 - TRAVAUX PUBLICS-VOIRIE-ÉGOUTS 

 

• Feuilles de temps des employés des travaux publics 

 

2017-09-184  08.01 - Analyse des soumissions du laboratoire - Réfection du 14e 

rang Est 

 

PUISQUE nous avons eu l'acceptation du règlement d'emprunt le 16 

août 2017 et que nous étions serrés dans les délais pour l'exécution des 

travaux, il a été autorisé à la réunion de démarrage (le 21 août 2017) que 

la firme WSP demande des soumissions sur invitation à des 

entrepreneurs pour la réalisation du contrôle qualitatif des sols et 

matériaux. 

 

CONSIDÉRANT que nous avons reçu deux soumissionnaires invite, 

soit:  



Entrepreneur Montant avec taxes 

Englobe 22 902.10$ 

Groupe ABS 24 088.41$ 

 

CONSIDÉRANT que la soumission de Englobe est conforme et est la 

plus basse des deux; 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la soumission de Englobe soit acceptée. 

 

ADOPTÉE  

2017-09-185  08.02 - Soumissions abrasifs 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE des demandes de soumissions soient préparées pour environ 450 

tonnes d'abrasifs selon les conditions contractuelles de l'année passée. 

La demande sera changée cette année pour du 0 1/4 d'abrassif (AB-5 

norme du MTQ) au lieu du sable d'abrasif tamisé. 

 

ADOPTÉE  

  09 - LOISIRS-CULTURE 

 

 Suivi des dossiers des loisirs et des activités à venir. 

2017-09-186  09.01 - Suivi de la fête de la famille 2017 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la fête de la famille aura généré un déficit de 1 456.70$ malgré la 

belle journée qui a été réalisée. 

 

ADOPTÉE  

2017-09-187  09.02 - Fin saison baseball (récompense des bénévoles) 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QU'un chèque de 250$ chacun soit remis à Tania Boulet et Marco 

Veilleux pour souligner leur engagement exemplaire comme bénévole 

au sein des ligues de baseball. 

 

ADOPTÉE  

  10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 

 

Suivi des dossiers en urbanisme.  



2017-09-188  10.01 - Nomination d'un nouveau inspecteur en bâtiments et 

environnement - Ajout à la liste des inspecteurs de la MRC 

Nomination de Benoit Lebreux, 

inspecteur en bâtiments et 

environnement 

 

CONSIDÉRANT que le conseil municipal de Saint-Benjamin est partie 

prenante de l’entente intermunicipales relative à l’utilisation du service 

d’inspection de la MRC des Etchemins; 

 

CONSIDÉRANT qu’en vertu de la susdite entente (article 3.2), la 

municipalité a l’obligation de nommer les inspecteurs chargés de 

l’application de leurs réglementations; 

 

CONSIDÉRANT que suite à l’engagement d’un autre inspecteur par la 

MRC, il y a lieu de procéder à sa nomination par le conseil municipal; 

 

CONSIDÉRANT que cet engagement, à titre d’inspecteur en bâtiment et 

en environnement, sera effectif à compter du 14 septembre 2017; 

 

En conséquence, 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Normand Poulin; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil municipal de Saint-Benjamin nomme monsieur Benoit 

Lebreux, en plus de monsieur Cam Landry, mesdames Annie Venables 

et Lise Buteau, à titre d’officiers municipaux en bâtiments et en 

environnement ; 

 

QUE par cette nomination, ces personnes agiront à titre de 

fonctionnaires responsables de l’application des règlements d’urbanisme 

et des règlements découlant de la Loi sur la Qualité de l’Environnement 

applicables par la municipalité; 

 

QUE la nomination de monsieur Lebreux sera effective à compter du 14 

septembre 2017, et ce suite à la tenue du Conseil de la MRC des 

Etchemins. 

 

  

 

ADOPTÉE 

  11 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

 

 Suivi des dossiers finances et des rapports financiers. 

2017-09-189  11.01 - Adoption de la nouvelle convention collective 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Claude Mathieu; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 



QUE la nouvelle convention collective pour les employés du garage 

municipal pour la période du 1er mai 2017 au 30 avril 2022 soit 

acceptée telle que présentée. Elle sera signée en début de septembre 

2017 par: Mme Martine Boulet, la mairesse, Mme Sonia Rodrigue, la 

directrice générale, M. Jocelyn Benoit, le consultant ainsi que la partie 

syndicale. 

 

ADOPTÉE 

2017-09-190  11.02 - Emprunt temporaire pour le projet du 14e Rang Est 

 

ATTENDU QUE les travaux de réfection du 14e Rang Est incluant la 

réhabilitation de neuf ponceaux, vont nous obliger à faire des déboursés 

importants pour les paiements des différents fournisseurs; 

 

ATTENDU QU’il est nécessaire d'avoir un emprunt temporaire pour 

pouvoir faire ces déboursés en attendant l’emprunt permanent; 

 

ATTENDU QUE le règlement d’emprunt a été approuvé par le 

Ministère pour un montant de 1 950 064$. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Normand Poulin; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la directrice générale face une demande à notre institution 

financière pour un financement temporaire pour les travaux de réfection 

du 14e Rang Est, incluant la réhabilitation de neuf ponceaux, pouvant 

aller jusqu'a 1 950 064$. 

 

QUE le financement soient signés par la mairesse, Mme Martine Boulet 

et la directrice générale secrétaire-trésorière, Sonia Rodrigue. 

 

ADOPTÉE 

  12 - LÉGISLATION 

 

 Suivi des politiques et règlements. 

2017-09-191  12.01 - Plan intervention pour réseau d'égout (Morisette-Station) 

TECQ 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE nous autorisons la Firme WSP à faire des appels d'offres pour les 

inspections télévisées et pour l'auscultation de la chaussée pour le 

secteur de Morisette-Station. 

 

ADOPTÉE 

  13 - VARIA 

 

Le varia demeure ouvert. 

  14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 



 

La mairesse ouvre la période de questions au public. 

2017-09-192  15 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE l’assemblée soit levée à 20:35. 

 

ADOPTÉE 

 

  

 

NOTE : La mairesse est réputée avoir signé chacune des résolutions ci-

dessus une à une en date de la présente séance. 

 

  

 

Martine Boulet                              Sonia 

Rodrigue,                                              

Mairesse                                      Directrice générale & sec.-trés. 

 

  

 

Je, Martine Boulet, atteste que la signature du présent procès-verbal 

équivaut à la signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au 

sens de l’article 142 (2) du Code municipal. 

 

  

 

Martine Boulet, Mairesse 

 

  

 


